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DELIBERAZIONE  N° 64   DEL 06/05/2020 

 

X  Seduta ordinaria in videoconferenza - mediante collegamento telematico a distanza                                                

 

OGGETTO: Approvazione verbale relativo alla seduta del  30/04/2020 

 
L’anno duemilaventi  il giorno 06 del mese di Maggio alle ore 10,05  in Palermo, Convenzionalmente nella sala Consiliare della Sede 

Circoscrizionale sita in via F.sco La Colla n. 48  si è riunito, in seduta pubblica, il Consiglio Circoscrizionale, convocato a norma delle 

vigenti norme di legge statutarie e regolamentari, dal Presidente con avviso  n° 574563 del  29/04/2020. 

Dal verbale della seduta, al momento dell'adozione del presente provvedimento, il Consiglio Circoscrizionale risulta 

composto di seguenti Consiglieri: 

 

             Il  Presidente Presenti Assenti 

1 Santangelo Antonino x  

             I Consiglieri   

2 Adelfio Giovanni X  

3 Bruschetta Saverio X  

4 Gulemi Andrea X  

5 Ilardi Alfredo X  

6 Prester Antonino X  

7 Quartararo Giuseppe X  

8 Rappa Giovanna X  

9 Tarantino Salvatore X  

10 Terranova Francesco X  

 TOTALE N° 10  

 

Presiede la seduta il Presidente: Antonino Santangelo 

Partecipa e assiste in qualità di Segretario: Dott.ssa M. C. calderone 

 

Signed by ANTONINO SANTANGELO
on 07/05/2020 07:02:56 CEST

Signature Not Verified
Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 07/05/2020 15:48:11 CEST

Signature Not Verified



 

 

                                              IL CONSIGLIO DELLA III CIRCOSCRIZIONE  

 

 

Visto l’allegato verbale della seduta del consiglio circoscrizionale del 30/04/2020                                   
 

 

Dato atto che lo stesso è corredato del parere di regolarità tecnica prescritto dall’art.1 della L.R. 48/1991,  
successivamente sostituito dall’art.12 della L.R. 23 dicembre 2000,  n.30. 

 

 

Dopo lettura dello stesso ed opportuna discussione; 
 

 

Ritenuto che il verbale di che trattasi è meritevole di approvazione; 

 

 

Con votazione resa e verificata per alzata di mano, con l’ausilio dei Consiglieri  
 

Scrutatori  Gulemi, Rappa, Quartararo  il risultato è il seguente : 

 

Presenti        n.°  10 

 

Votanti     n.°  10 

 

Voti favorevoli  n.°  10 

  

Astenuti     n.°  0 

 

Voti contrari    n.°  0 

 

 

                                                        DELIBERA 
 

 

 

Il verbale del 30/04/2020 è approvato all’unanimità/maggioranza, alla presente deliberazione. 
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COMUNE DI PALERMO 
AREA SERVIZI AI CITTADINI 

 SETTORE SERVIZI AI CITTADINI  

TERZA CIRCOSCRIZIONE 

   Verbale del 30/04/2020 

L’anno 2020, il giorno trenta del mese di Aprile, alle ore 9,30 si è riunito il 

Consiglio Circoscrizionale della Terza Circoscrizione, con modalità telematiche 

mediante collegamento “a distanza” ai sensi dell’art. 73, comma 1, del Decreto Legge 

n. 18 del 17/03/2020 e ai sensi delle circolari nn.° 8, 10 e 11 dell’Assessorato delle 

Autonomie Locali – Reg. Siciliana, nonché della disposizione n.° 7 del 24 marzo 

2020 del Presidente del Consiglio Comunale di Palermo, e con avviso di 

convocazione prot. n.° 248815 del 17/04/2020, e all’0.d.G suppletivo prot. n.° 

577103 del 29/04/2020, per procedere alla trattazione degli argomenti all’O.d.G. 

Presiede la seduta  il Vice  Presidente Andrea Gulemi.  

Partecipa, in qualità di Segretario, il Funzionario Amm.vo Maria Concetta 

Calderone. 

Redige il verbale il Coll. Prof. Amm.vo, Sig.ra Giuseppa Sarrica. 

Il Presidente, alle ore 9,50, apre la seduta e procede alla chiama dell’appello: 

risultano, pertanto, presenti i Sigg. Consiglieri: Adelfio, Bruschetta, Gulemi, Prester, 

Quartararo, Rappa, Tarantino e Terranova. Risultano presenti 8 Consiglieri.                 

Verificata la presenza del quorum strutturale per la validità della seduta, il 

Presidente pone in votazione il Collegio degli scrutatori nelle persone dei Consiglieri: 

Bruschetta, Prester e Terranova. La nomina dei suddetti scrutatori è approvata 

all’unanimità dei presenti. 

Il Presidente passa alla trattazione del I punto all’O.d.G., ovvero “Comunicazioni 

del Presidente”, informando il Consiglio che, considerate le risultanze degli 

argomenti trattati nelle sedute precedenti, di concerto con il Presidente Santangelo, 

sono stati predisposti alcuni  gli inviti relativi agli argomenti trattati, per l’Assessore 

Mattina, l’Assessore Marano, il Vice Sindaco Giambrone e il Presidente delle 

partecipate RAP e Re.Se.T. Ritiene inoltre opportuno affrontare anche la possibile 

riapertura dei mercati rionali, in quanto, considerato che nel territorio insistono tre 
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mercati rionali, si vuole capire quali saranno le condizioni necessarie alla riapertura, 

per mantenere le distanze di sicurezza: sarebbe opportuno confrontarsi con 

l’Assessore Piampiano e con il Comandante dei Vigili Urbani. Si vuole infatti sapere 

se e quali saranno le condizioni di sicurezza da rispettare e se, oltre a coloro che sono 

in regola, ci saranno anche gli abusivi, che vorranno certamente riprendere le loro 

attività.  

Chiede ed ottiene la parola la Consigliera Rappa, che comunica di essersi recata 

presso l’Associazione “Arca Verde”, in Via Manfredi, che si occupa di espletare le 

pratiche per i buoni spesa, dove si va per firmare la pratica in presenza di un 

funzionario della Protezione Civile. E’ l’unica associazione che si occupa dei buoni 

spesa per il territorio circoscrizionale e funziona anche come banco alimentare. Le è 

stato però impossibile soffermarsi perché vi era un afflusso enorme di gente e c’erano 

anche parecchie automobili in doppia fila. Non vi è sicuramente una buona 

organizzazione e vorrebbe sapere se in Circoscrizione vi siano altre  associazioni. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Gulemi, che sottolinea di conoscere tale 

problematica ed informa il Consiglio che un utente aveva presentato la richiesta dei 

buoni spesa online ma poi gli è arrivato l’invito per completare la pratica, 

presentandosi presso quest’ associazione, dove invece si sono accorti che la pratica  

era già completa: ciò ha causato un notevole disagio al cittadino, e pertanto ritiene 

che sia opportuno esporre tale problematica all’Assessore Mattina, per capire come 

siano organizzare tali associazioni e se esista qualche tipo di coordinamento fra di 

loro.  

Chiede ed ottiene la parola la Consigliera Rappa che, considerata l’impossibilità   

di interloquire con i responsabili dell’Associazione “Arca Verde”, si è recata presso 

un’altra associazione in Via Altofonte, dove invece la situazione era più tranquilla e 

qui ha potuto parlare con la responsabile della Protezione Civile in loco. Ha chiesto il 

suo parere riguardo tale servizio, visto che ogni giorno lo espleta, e  la sua opinione 

su come stiano andando le cose. La responsabile ha evidenziato la lungaggine della 

pratica, poiché, dopo che i cittadini presentano l’autocertificazione, vi sono altri due 
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passaggi prima di erogare il buono spesa, e ciò causa moltissimi ritardi 

nell’erogazione effettiva del beneficio. 

Alle ore 9,58 entra il Consigliere Ilardi. Risultano presenti 9 Consiglieri. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Quartararo, che sottolinea che 

l’intervento della Consigliera Rappa fa emergere una problematica più volte  

affrontata in Consiglio. Ringrazia la collega per essersi recata presso l’associazione e 

aver visto come funziona l’iter delle  pratiche;  è una procedura farraginosa messa in 

atto dall’amministrazione, ma molti  non sanno con chi interloquire; non è stato 

creato un ufficio URP, né un call center potenziato. Sostiene che, se il cittadino 

commette  un errore, per esempio riguardo al codice fiscale, la pratica va a finire in 

una specie di limbo e, solo quando il cittadino va per fornire l’autocertificazione, 

viene a sapere che la pratica è bloccata a causa di un errore sul codice fiscale. 

Sarebbe stato utile creare un call center operativo, dove l’operatore poteva fornire 

indicazioni. Anche il Consiglio circoscrizionale non ha alcun canale da poter sfruttare 

per avere informazioni certe, non è stato coinvolto, pur essendo il primo anello di 

congiunzione tra l’amministrazione e la popolazione, cosa che fa sì che si senta 

privato della propria carica istituzionale nei confronti dei cittadini. Vuole capire, 

inoltre, se siano stati ripristinati i centri raccolta per i rifiuti ingombranti, in quanto, 

fino a poco tempo fa, erano stati chiusi; poi ne erano stati aperti due ma si vuole 

capire se gli altri adesso funzionino o no; sarebbe utile sapere anche se la RAP abbia 

iniziato a regime il diserbo su strada, per poi affrontare la sanificazione, che dovrebbe 

infatti seguire il diserbo e la rimozione dei rifiuti ingombranti.  

Il Presidente replica che, per questa problematica, occorrerà il confronto con la 

RAP e la Re.Se.T. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Ilardi, che informa il Consiglio che la sua 

richiesta di diserbo in Via Agnetta è stata eseguita ma che della sanificazione non ha 

notizie. 

Si passa alla trattazione del secondo punto all’O.d.G., ovvero “Approvazione 

verbale della seduta precedente”, con la lettura del verbale relativo alla seduta del 
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giorno 28/04/2020, approvato alle ore 10,14 con appello nominale, con il seguente 

esito   

Si passa al III punto all’O.d.G., ovvero “Atti ispettivi e funzioni propositive”, con 

la trattazione del Parere avente per oggetto “Misure di contenimento emergenza 

COVID- 19 - differimento del termine di pagamento dei tributi locali Tari, TOSAP e 

ICP- ratifica con effetto retroattivo della volontà dela Giunta Comunale con 

Deliberazione n.° 82 del 17/04/2020”. 

Alle ore 10,16 esce il Consigliere Ilardi. Risultano presenti 8 Consiglieri. 

Il Presidente afferma che la prima parte del Parere riguarda la premessa e che si 

tratta di una Delibera di Giunta che dovrà essere ratificata dalla stessa Giunta.  

Bisogna capire come deve avvenire il differenziamento. 

Alle ore 10,30 il Presidente sospende la seduta per cinque minuti. 

     Il Segretario            Il Presidente  

Maria Concetta Calderone                                                     Andrea Gulemi 

 

 

Presiede la seduta  il Vice  Presidente Andrea Gulemi.  

Partecipa, in qualità di Segretario, il Funzionario Amm.vo Maria Concetta 

Calderone. 

Redige il verbale il Coll. Prof. Amm.vo, Sig.ra Giuseppa Sarrica. 

Il Presidente, alle ore 10,35, riapre la seduta e procede alla chiama dell’appello: 

risultano, pertanto, presenti i Sigg. Consiglieri: Bruschetta, Gulemi, Quartararo, 

Rappa, Tarantino e Terranova. Risultano presenti 6 Consiglieri 

    Il Consigliere Prester è sostituito nelle funzioni di scrutatore dal Consigliere 

Quartararo.  

    Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Terranova, che specifica che il 

differimento si riferisce alla data del 31  Maggio per la TARI, mentre per la TOSAP è 

il 15 luglio. Il cittadino che ha difficoltà può fare la richiesta online per la 

rateizzazione, ma non si capisce se ci saranno sanzioni.  

Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 05/05/2020 13:17:47 CEST

Signature Not Verified

Signed by ANDREA GULEMI
on 05/05/2020 20:09:29 CEST

Signature Not Verified
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      Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Bruschetta, che informa che già nel 

cassetto tributario di ogni cittadino esiste la possibilità di fare l’istanza per il 

differimento.        

      Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Quartararo che, visto che il parere 

richiede l’apporto di tutti, propone di votarlo lunedì 4 maggio 2020. 

      Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Bruschetta, che propone di votarlo oggi, 

dichiarando di accogliere  favorevolmente le proposte che vanno a favore dei cittadini 

ma che bisogna fare i conti con il bilancio; sicuramente si sarebbe potuto fare 

qualcosa più,  ma bisogna ammettere che il Comune deve  fare cassa e ha dovuto fare 

i conti con il parere dell’Avvocatura. 

      Prende la parola il Presidente, dichiarando che la delibera doveva essere blindata, 

ma nutre perplessità riguardo alle attività commerciali: quelle che usufruiscono del 

suolo pubblico e pagano le tasse, viste le limitazioni, forse non potranno più usufruire 

degli spazi di suolo pubblico. 

    Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Quartararo, dichiarando che c’è tanto da 

obiettare; l’amministrazione ha fatto il minimo indispensabile rispetto a quello che si 

sarebbe potuto fare, in quanto non tutelata dal governo centrale. Sono stati emanati 

vari decreti ma non c’è una norma che riguardasse i tributi locali. Non si è pensato 

che i commercianti pagano tributi molti esosi, considerato anche che le loro attività 

sono chiuse da quasi tre mesi: questi tributi dovevano in realtà essere azzerati. 

    Il Presidente dichiara che il comune ha uscite fisse e certe. 

   Chiede ed ottiene la parola la Consigliera Rappa, che evidenzia che il posticipo 

della TOSAP al 31 luglio è inutile, considerato che le attività riapriranno forse il 18 

luglio: sarebbe stato opportuno rateizzare tale tributo in più tempo.   

    Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Tarantino, che specifica di essere 

favorevole a tale proposta, ma bisogna capire come avverrà tale rateizzazione e se si 

potrà richiedere un’ulteriore proroga. 

     Il Presidente pone ai voti il suddetto Parere, approvato alle ore 11,20 per appello 

nominale, il cui esito è il seguente: Votanti 6; Voti favorevoli 5; Astenuto 1.  
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  Esauriti gli argomenti la seduta è chiusa alle ore 11,26. 

     Il Segretario            Il Presidente  

Maria Concetta Calderone                                                     Andrea Gulemi 

Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 05/05/2020 13:17:48 CEST

Signature Not Verified Signed by ANDREA GULEMI
on 05/05/2020 20:09:30 CEST

Signature Not Verified



CONSIGLIERI PRESENTI ASSENTI FAVOREVOLI CONTRARI ASTENUTI

ADELFIO GIOVANNI x x

BRUSCHETTA SAVERIO x x

GULEMI ANDREA x x

ILARDI ALFREDO x x

PRESTER ANTONINO x x

QUARTARARO GIUSEPPE x x

RAPPA GIOVANNA x x

SANTANGELO ANTONINO x x

TARANTINO SALVATORE x x

TERRANOVA FRANCESCO x x

VOTAZIONE PER APPELLO NOMINALE

Seduta del Consiglio della Terza Circoscrizione del 06/05/2020 - Approvazione verbale del 30/04/2020



Si attesta che l'atto avente per oggetto: "DELIBERE DELLA 

III^ CIRCOSCRIZIONE N.64 DEL 12/05/2020" è stato pubblicato 

all'Albo Pretorio on-line dal 12/05/2020 al 22/05/2020. 

Id. pubblicazione 6145/2020 

Il Responsabile                      Il Responsabile  

dell'Albo Pretorio                      dell'U.O. 

F.to Mariano Corsale        F.to Dott. Calogero Miserendino 

                                       Cordiali Saluti 
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